

2°. Par Albigeois, on entend une secte générale composée de plusieurs hérétiques qui s'élevèrent dans le XII^e siècle, dont le but principal étoit de renverser l'ordre hiérarchique, et de troubler la discipline de l'Église. On les nomma Albigeois, de la ville d'Albi en Languedoc, qui fut comme le centre de l'hérésie.

1233.

ORDRE *de Notre-Dame de Gloire, dit aussi
des Frères de la Jubilation.* (ITALIE.)

Institué à Vicence par un dominicain, nommé Barthélemy, qui fut évêque de cette ville, pour réprimer les perturbateurs du repos public et les violateurs de la justice.

Approuvé par Urbain IV en 1262.

Pas d'autre vœu que celui d'obéissance.

Le vêtement des chevaliers étoit un habit blanc avec un manteau gris cendré, chargé d'une croix rouge anglée de deux étoiles en chef.

Et nul n'étoit admis qu'il ne fût noble de père et de mère.

Du reste , cet Ordre acquit de grands biens en Italie et se fit de riches commanderies , surtout à Bologne , à Modène et à Mantoue.

Mais point de luxe dans l'équipage des chevaliers , ni broderie , ni dorure , pas même d'éperons dorés. Point de monastères non plus : chacun demouroit dans sa famille ; on se réunissoit au besoin.

Cependant , comme ces chevaliers jouissoient de toutes les commodités de la vie , et que , dans la suite , ils songèrent plutôt à passer le temps dans la joie et les plaisirs qu'à s'acquitter des devoirs et des obligations de leur état , le peuple les appela *Frères joyeux* , ou *Frères de la Jubilation*.

De là au mépris , il n'y a pas loin. Ce mépris devient général et entraîne leur destruction. Ils sont supprimés en 1589 , et leurs biens donnés par Sixte-Quint au collège de Montalte.

Voyez la croix , pag 81 , pl. V , n° 4.
